



GABRIEL MELUK
Editor de Deportes
@MelukLeCuenta

MELUK LE CUENTA...

Este es mi primer Mundial

Siempre creí que el fútbol era lo que más me gustaba en la vida. Más que la comida —¡la madre si no!—, como bien diría 'El Flecha', de David Sánchez Juliao. Desde que era un peladito, mi papá me llevó a El Campín y me compraba gaseosa con papitas fritas y una visera plástica azul para que pudiera ver el partido a pesar del sol pegando en oriental. ¡El plan! Siempre pensé que además me gustaba todo del fútbol: el estadio, los goles, las jugadas, las estrategias, los locutores y sus alardes de emoción o tragedia, las victorias, las derrotas. Me encantaban los uniformes, el balón, los guayos... En resumen, la carta al Niño Dios que repetí año tras año en mi niñez. Cuando, ya bachiller,

le dije a mi papá que iba a estudiar periodismo, él, sabio, me dijo: "Mijo: en este país no se necesita estudiar para eso... Pero, bueno, si es lo que quiere, pues solo le voy a decir una cosa: le creeré cuando vaya a un Mundial". De Francia 98 —¡hace 24 años, pucha!—, le traje el afiche oficial de esa Copa Mundo. "Para ti, papi. Lo hicimos: ya fue mi primer Mundial. Gracias", le escribí encima. De alguna manera él ya me había 'entrenado' mucho antes, en 1982, cuando compró el primer TV a color que tuvimos en la casa y un Betamax enorme que permitía grabar nuestras voces en las videocintas que grababa. En el Mundial de España jugamos a que yo era el narrador y él, el comentarista que enmudeció cuan-

do Italia eliminó a Brasil. Alguna vez conté que los Mundiales de Fútbol eran para nosotros como un reloj que cada cuatro años marcaba la hora en punto de la vida. Como en 1990, cuando terminamos, abrazados, encaramados en la cama de su cuarto, brincando por el gol de Freddy Rincón a Alemania hasta que rompimos las tablas y nos fuimos al piso con colchón y todo. Cuatro años después, cuando yo era el jefe de prensa del Ministerio de Gobierno (para los pelados de ahora, del Interior), me tocó ver el Mundial en Neiva, la base central de operaciones del Gobierno para atender la tragedia del terremoto de Paez (Cauca), que dejó 800 muertos. A pesar de la distancia 'vimos juntos' el parti-

do que Estados Unidos le ganó a Colombia por teléfono, el día del autogol de Andrés Escobar. No cortamos la llamada ni un segundo, ni después del juego, masti-cando la derrota. Antes de cada partido en un estadio mundialista, ya fuera en Sudáfrica o en Rusia, lo llamaba y le agradecía estar ahí para firmar luego las notas en EL TIEMPO. Siempre creí que el fútbol era lo que más me gustaba en la vida. Pero ahora, con los años, entendí que lo que me realmente me gustaba era este oficio de contar e informar "y con su propio tono, mijo", como me repetía. "Esa te quedó buena", "no me gustó lo que escribiste", "no te exageres", "¡muy bien dicho!"... Siempre pensé que me encanta-

ba el fútbol, pero no... Supe con total certeza, de viejo, que el fútbol no era más que un pretexto para el amor profundo entre mi papá y yo. Y creo, de verdad, que el fútbol, la pasión por unos colores o los gritos por una Selección son el recuerdo de la infancia, el amor hecho estadio y pelota por los primos, los sinvergüenzas de la 'U', los padres... "Sabes que una de las cosas que me dan pereza de morirme es no saber si esos malos de la Selección van a clasificar", me dijo mi papá, que se murió el 24 de diciembre del año pasado. Hoy me importa un bledo que Colombia no juegue en Catar o cuál vaya a ganar. Este es mi primer Mundial sin él y, la verdad, sé que el fútbol ya no me gusta tanto.

Mentiras y verdades sobre normas y castigos para aficionados en Catar

El primer Mundial árabe ha generado dudas y desinformación por las conservadoras costumbres sobre el alcohol, la homosexualidad, la vestimenta y las muestras de afecto.

EFE | @ELTIEMPO

¿Se puede beber alcohol durante Catar 2022? ¿Las parejas homosexuales tienen prohibida la entrada? ¿Deberán las mujeres cubrirse la cabeza...?

Las dudas y la desinformación confunden a los aficionados, que durante el Mundial gozarán de excepciones a la legislación de Catar. Entre esas prerrogativas, el anfitrión de la Copa Mundo de la Fifa ha habilitado puntos especiales para la venta de alcohol y espacios para recuperarse de la embriaguez disponibles para los aficionados, así como permitirá la exhibición de banderas LGTBI, a pesar de que la homosexualidad está penada por la ley catari.

El rechazo a la elección de Catar como sede del Mundial y la preocupación por las consecuencias de actuar contra sus leyes ha generado en los últimos meses desinformación sobre las prohibiciones vigentes, como supuestas penas de cárcel por lucir el estandarte arcoiris o un cartel con falsas restricciones.

Alcohol: no, pero sí

Catar permite la venta y la ingesta de estas bebidas a personas mayores de 21 años en hoteles, restaurantes y bares con licencia, pero nunca en la calle u otros lugares públicos. El viernes se comunicó de manera oficial que se prohibió la venta de cerveza en los estadios donde se disputarán los 64 partidos, pero que se permitirá su venta y consumo en las zonas de fanáticos.

Durante el Mundial, se habilitarán "áreas adicionales" en las que "habrá bebidas alcohólicas disponibles", según explicaron fuentes de la Embajada de Catar en España a la agencia EFE. Estos puntos estarán dispuestos en las inmediaciones de los estadios, donde se venderá alcohol únicamente durante las tres horas previas al arranque de los partidos y la hora posterior a la finalización de los mismos.

Además, una peculiaridad de este Mundial es que las autorida-

des cataries establecerán áreas de recuperación para aquellos aficionados que se encuentren en estado de embriaguez, según explicó en una entrevista, en Sky News, Nasser Al-Khater, director ejecutivo de Catar 2022.

Al margen de estas exenciones, la legislación catari establece que "es un delito beber alcohol o estar ebrio en público". Beber en un lugar no habilitado para ello puede suponer una pena de prisión de hasta seis meses o una multa de hasta unos 4,2 millones de pesos colombianos.

Y fumar está prohibido en todos los espacios públicos, incluidos museos, estadios, centros comerciales y restaurantes.

Parejas homosexuales

La política de Catar contra los derechos de las personas LGTBI ha sido una de las cuestiones que más críticas ha suscitado desde que se

FUENTES DE LA EMBAJADA DE CATAR EN ESPAÑA



"El país pide a los visitantes que respeten sus valores y tradiciones, como lo harían en otras partes del mundo".

anunció su elección como sede del Mundial de Fútbol.

Catar castiga con penas de uno a tres años de cárcel las relaciones sexuales entre hombres. No obstante, y aunque no se haya promul-

gado ninguna norma o texto que lo recoja, las autoridades cataries han asegurado que las personas LGTBI que viajen a Catar durante el Mundial no sufrirán consecuencias legales.

El portavoz del Mundial, Nasser Al-Jater, aseguró en una entrevista con la CNN que una pareja homosexual puede acudir al Mundial "como aficionados de un torneo de fútbol" y que "pueden hacer lo que cualquier ser humano haría".

Igualmente, lucir la bandera del arcoiris estará permitido en los estadios donde se disputen los encuentros, según confirmaron tanto la Fifa como la organización catari del Mundial.

Sin embargo, en otra entrevista en la televisión pública alemana ZDF, el embajador del Mundial de Catar y exfutbolista internacional de este país Khalid Salman calificó la homosexualidad de "daño mental".

Sin muestras de afecto

Recientemente, numerosos mensajes en redes sociales han alertado de que Catar prohibiría las relaciones extramatrimoniales durante la celebración del Mundial con penas de hasta siete años de cárcel. Lo cierto es que el Código Penal de Catar tipifica como delito las relaciones extramatrimoniales, aunque la norma es anterior al Mundial.

Sobre esta cuestión, fuentes de la embajada de Catar señalaron a EFE que el país pide a los visitantes que respeten "sus valores y tradiciones", como lo harían "en otras partes del mundo". Las mismas fuentes añadieron: "Catar es una sociedad relativamente conservadora, las demostraciones públicas de afecto no forman parte de nuestra cultura".

El hiyab no es obligatorio

La Fifa señala en su guía para el Mundial que los turistas "pueden llevar en general ropa de su elección", por lo que las mujeres no cataries no están obligadas a llevar el hiyab, el velo tradicional para cubrir la cabeza. Asimismo, los vestidos de baño están permitidos en las playas privadas de los hoteles y piscinas.

Por otra parte, la organización precisa que los visitantes, tanto mujeres como hombres, deben cubrir sus hombros y rodillas cuando acudan a lugares públicos como museos y otros edificios gubernamentales.

Además, el Ministerio de Exteriores de Francia recomienda a sus ciudadanos "evitar la ropa corta y escotada, tanto para mujeres como para hombres".

¿Vamos a tirar un selfi?

Por último, la ley prohíbe a toda persona que tome una fotografía de una persona, publicar, mostrar o distribuir la imagen original o cualquier copia de la misma sin el permiso del sujeto de dicha imagen. Además, tampoco está permitido fotografiar edificios y lugares oficiales.

MUNDIAL ROSA



Campaña Buena causa

Las estrellas del fútbol Hassan Al-Haydos, Alisson Becker, Karim Benzema, Lucy Bronze, Didier Drogba, Giulia Gwinn, Kaká, Robert Lewandowski, Carli Lloyd, Édouard Mendy, Lionel Messi, Neymar, Emmanuel Petit y Cristiano Ronaldo (foto) han contribuido a los videos de lanzamiento de la campaña de la Fifa Football Unites the World, campaña que "pone de manifiesto la capacidad inigualable del fútbol para unir a las personas", y que se prolongará durante todo el Mundial.

Buena causa Alemania, lista para pagar si es multada

Alemania, a favor de los DD. HH. durante el Mundial, está "lista para pagar las multas", dijo el presidente de la federación nacional. "Si hubiera sanciones financieras, a título personal estoy listo para pagar las multas", aseguró Bernd Neuendorf. Hay preocupación por el tema de los derechos de los trabajadores, de las mujeres y de la comunidad LGTB.

Francia Una voz a favor del Mundial de Catar

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, se mostró en contra de un boicot al Mundial. "No estoy a favor del boicot del Mundial. Estas preguntas hay que hacérselas antes, en el momento en que se atribuyen los juegos o las competiciones", declaró desde Bangkok.